

# Datenschutzerklärung

## 1. ÜBER UNS

Wir, die HOERBIGER Wien GmbH sind verantwortlich für die Erhebung, Verarbeitung und Speicherung Ihrer Daten.

Der sorgfältige Umgang mit Ihren personenbezogenen Daten hat bei uns höchste Priorität. Wir halten uns bei der Verarbeitung an die gesetzlichen Bestimmungen, sowie an die Datenschutzgrundverordnung (DSGVO) und die jeweils nationalen Bestimmungen.

Diese Datenschutzerklärung gilt für das System SAP Ariba. Entsprechende Sicherheitsmaßnahmen zum Schutz Ihrer personenbezogenen Daten sind getroffen durch technische und organisatorische Maßnahmen, welche dem Stand der Technik entsprechen.

## 2. Verarbeitung personenbezogener Daten (Art 13 DSGVO)

- **Verantwortlicher dieser Datenverarbeitung:** HOERBIGER Wien GmbH, Seestadtstraße 25, 1220 Wien, @mail: datenschutz-wien@hoerbiger.com.
- **Datenkategorien und erfasste Daten:** Ihre Daten werden direkt bei Ihnen im Rahmen der Lieferantenregistrierung und Qualifizierung erhoben. Verarbeitet werden Ihre „Stammdaten“ (Vorname & Familienname, ggf. akademischer Titel, Funktion/Tätigkeit) und das Unternehmen mit Geschäftsanschrift, als dessen Repräsentant Sie auftreten, sowie Ihre geschäftliche E-Mailadresse und Telefonnummer (Festnetz und/oder Mobil), Kommunikationsdaten (Korrespondenz im Rahmen der Geschäftsbeziehung, Dokumente und hochgeladene Nachweise), Lieferanten- und Vertragsdaten (Angebotsdaten, Vertragsinformationen, Qualifikations- und Zertifizierungsnachweise, Audit- und Compiancedokumente), Nutzungs- und Protokolldaten (Nutzerkennung, Zeitpunkte von Aktionen, Zugriffe auf das System, Workflow- und Freigabeinformationen). Diese Daten werden teilweise direkt durch Sie selbst oder aus bestehenden Geschäftsprozessen übernommen. Ihre personenbezogenen Daten werden nur so lange gespeichert, wie dies für die Durchführung der Geschäftsbeziehung erforderlich ist oder gesetzliche Aufbewahrungsfristen bestehen. Nach Wegfall des Verarbeitungszwecks bzw. Ablauf gesetzlicher Aufbewahrungsfristen werden die Daten gelöscht oder anonymisiert, sofern keine gesetzlichen oder vertraglichen Gründe einer Löschung entgegenstehen. Die Bereitstellung bestimmter personenbezogener Daten ist für die Anbahnung und Durchführung einer Geschäftsbeziehung erforderlich. Werden die erforderlichen Daten nicht bereitgestellt, kann eine Zusammenarbeit oder die Nutzung bestimmter Funktionen von SAP Ariba gegebenenfalls nicht erfolgen. Eine ausschließlich automatisierte Entscheidungsfindung gemäß Art. 22 DSGVO findet nicht statt.
- **Zweck der Datenverarbeitung und Rechtsgrundlage:** Die Verarbeitung Ihrer Daten erfolgt zur Durchführung und Verwaltung unserer Einkaufs-, Beschaffungs-, Vertrags- und Lieferantenmanagementprozesse.  
Die Rechtsgrundlagen für die Verarbeitung Ihrer Daten sind Art 6 Abs. 1 lit. b DSGVO soweit die Verarbeitung zur Durchführung vorvertraglicher Maßnahmen oder zur Erfüllung eines Vertrages erforderlich ist sowie Art 6 Abs. 1 lit. c DSGVO zur Erfüllung gesetzlicher Verpflichtungen, insbesondere handels-, steuer- und unternehmensrechtlicher Aufbewahrungspflichten. Weiters Art. 6 Abs. 1 lit. f DSGVO als berechtigtes Interesse einer effizienten Beschaffungsorganisation, der Verwaltung unserer Lieferantenbeziehungen, Compliance- und Risikomanagementprozesse, Audit- und Dokumentationszwecke und der Verbesserung von Transparenz und Nachvollziehbarkeit von Geschäftsprozessen.
- **Zugang zu den Daten und Übermittlung:** Zugang zu den Daten haben die zuständigen Fachabteilungen innerhalb der HOERBIGER Gruppe, Einkaufs-, Finanz- und Rechtsabteilungen, IT Abteilungen, externe Berater oder Prüfer (soweit erforderlich), SAP Ariba bzw. SAP als technischer Betreiber der Plattform, weitere Dienstleister welche im Rahmen einer Auftragsverarbeitung tätig werden. Eine Weitergabe erfolgt ausschließlich im Rahmen der jeweils geltenden datenschutzrechtlichen Bestimmungen. Da SAP Ariba als cloudbasierte Plattform betrieben wird, kann nicht ausgeschlossen werden, dass personenbezogene Daten auch außerhalb des Europäischen Wirtschaftsraums verarbeitet werden. Soweit hierbei Daten in Staaten ohne angemessenes Datenschutzniveau übermittelt werden, erfolgt dies ausschließlich unter Anwendung geeigneter Garantien gemäß Art. 44 ff. DSGVO, insbesondere durch den Abschluss von EUR-Standardvertragsklauseln oder andere gesetzlich anerkannte Schutzmechanismen.
- **Speicherdauer:** Ihre personenbezogenen Daten werden nur so lange gespeichert, wie dies für die Durchführung der Geschäftsbeziehung erforderlich ist oder gesetzliche Aufbewahrungspflichten bestehen.

- **Betroffenenrechte:** Sie können von uns Auskunft über die zu Ihrer Person gespeicherten Daten verlangen (Art 15 DSGVO). Darüber hinaus können Sie unter bestimmten Voraussetzungen die Berichtigung (Art 16 DSGVO) oder Löschung (Art 17 DSGVO) Ihrer Daten verlangen. Ihnen kann überdies ein Recht auf Einschränkung der Verarbeitung Ihrer Daten (Art 18 DSGVO) oder ein Herausgabeanspruch der von Ihnen bereitgestellten Daten in einem strukturierten, gängigen und maschinenlesbaren Format (Art 20 DSGVO) zustehen. Unter Umständen können Sie der Datenverarbeitung widersprechen (Art 21 DSGVO).
- **Beschwerderecht:** Sie haben die Möglichkeit, sich mit einer Beschwerde an die österreichische Datenschutzbehörde, Barichgasse 40 – 42, 1030 Wien, @mail: [dsb@dsb.gv.at](mailto:dsb@dsb.gv.at), zu wenden, wenn Sie der Ansicht sind, dass Ihre Datenschutzrechte verletzt werden. Sie haben überdies das Recht, bei Datenschutzverletzungen die ordentlichen Gerichte anzurufen.

## Privacy Notice

### 1. ABOUT US

We, HOERBIGER Wien GmbH, are responsible for the collection, processing and storage of your data.

The careful handling of your personal data is of the highest priority to us. We process personal data in accordance with the applicable legal requirements, the General Data Protection Regulation (GDPR), and the respective national data protection laws.

This Privacy Notice applies to the SAP Ariba system. Appropriate security measures for the protection of your personal data have been implemented through technical and organizational measures that reflect the current state of the art.

### 2. Processing of Personal Data (Art. 13 GDPR)

• **Controller of this data processing:** HOERBIGER Wien GmbH, Seestadtstraße 25, 1220 Vienna, Austria, @email: [datenschutz-wien@hoerbiger.com](mailto:datenschutz-wien@hoerbiger.com).

• **Categories of data and data collected:** Your data is collected directly from you as part of the supplier registration and qualification process. The data processed includes your "master data" (first name and last name, if applicable academic title, function/position) and the company, including its business address, which you represent, as well as your business email address and telephone number (landline and/or mobile), communication data (correspondence within the scope of the business relationship, documents and uploaded evidence), supplier and contract data (quotation data, contract information, qualification and certification records, audit and compliance documentation), and usage and log data (user ID, timestamps of activities, system access records, workflow and approval information). Some of this data is provided directly by you or transferred from existing business processes. Your personal data will only be stored for as long as necessary to maintain the business relationship or as required by statutory retention obligations. Once the purpose of processing no longer applies, or the statutory retention period has expired, the data will be deleted or anonymized unless legal or contractual requirements prevent such deletion. The provision of certain personal data is necessary for establishing and maintaining a business relationship. If the required data is not provided, cooperation or the use of certain SAP Ariba functionalities may not be possible. No solely automated decision-making pursuant to Art. 22 GDPR takes place.

• **Purpose of processing and legal basis:** Your data is processed for the implementation and administration of our procurement, purchasing, contract management and supplier management processes.

The legal bases for processing your data are Art. 6(1)(b) GDPR where processing is necessary for carrying out pre-contractual measures or for the performance of a contract, as well as Art. 6(1)(c) GDPR for compliance with legal obligations, in particular obligations relating to commercial, tax and corporate record-keeping requirements. Furthermore, processing is based on Art. 6(1)(f) GDPR, reflecting our legitimate interest in maintaining an efficient procurement organization, managing supplier relationships, conducting compliance and risk management processes, fulfilling audit and documentation requirements, and improving the transparency and traceability of business processes.

• **Access to and transfer of data:** Access to the data is granted to the responsible departments within the HOERBIGER Group, including procurement, finance, legal and IT departments, as well as external consultants or auditors where necessary, SAP Ariba and SAP as the technical operator of the platform, and other service providers acting within the framework of a data processing agreement. Any disclosure is carried out exclusively in accordance with the applicable data protection regulations. As SAP Ariba is operated as a cloud-based platform, it cannot be excluded that personal data may also be processed outside the European Economic Area. Where personal data is transferred to countries that do not provide an adequate level of data protection, such transfers will be carried out exclusively on the basis of appropriate safeguards pursuant to Art. 44 et seq. GDPR, in particular through the conclusion of EU Standard Contractual Clauses or other legally recognized protection mechanisms.

• **Retention period:** Your personal data will only be stored for as long as necessary for the performance of the business relationship or as required by statutory retention obligations.

• **Data subject rights:** You have the right to request information about the personal data stored concerning you (Art. 15 GDPR). Furthermore, under certain conditions, you may request the rectification (Art. 16 GDPR) or erasure (Art. 17 GDPR) of your data. You may also have the right to restriction of processing (Art. 18 GDPR) and the right to receive the data you have provided in a structured, commonly used and machine-readable format (Art. 20 GDPR). Under certain circumstances, you may object to the processing of your personal data (Art. 21 GDPR).

• **Right to lodge a complaint:** You have the right to lodge a complaint with the Austrian Data Protection Authority, Barichgasse 40-42, 1030 Vienna, Austria, @email: [dsb@dsb.gv.at](mailto:dsb@dsb.gv.at), if you believe that your data protection rights have been violated. Furthermore, you have the right to seek judicial remedy before the competent courts in cases of data protection infringements.